

ADEMÁS, TEMEN QUE SE ORIGINE UNA NUEVA "DEUDA HISTÓRICA" CON EL TRASPASO AL SLEP

No poder jubilar y sin acceso a créditos: el agobio de los profesores por las deudas de la CGGV

Llamadas molestas de cobranza, complicaciones para acceder a la banca, dificultad para obtener créditos hipotecarios o problemas para poder iniciar trámites de la jubilación son algunos de los inconvenientes que arrastran los docentes ante los incumplimientos que mantiene con ellos la Corporación Gabriel González Videla.

FRANCO RIVEROS B. / La Serena

El próximo martes, los profesores de los establecimientos que dependen de la Corporación Municipal Gabriel González Videla de La Serena cumplirán una semana en paro, acción motivada principalmente por las deudas que tiene el organismo sostenedor con ellos y que les afectan en su vida diaria. Cabe recordar que, Daniel Aguilera, presidente regional del Colegio de Profesores, confirmó esta semana que el gremio docente continuará con el paro de carácter indefinido. Además, adelantó que el lunes volverán a marchar por la ciudad, y durante el día martes, se dirigirán a Valparaíso en el marco de una instancia nacional de caminata hacia el Congreso.

"Ahí aprovecharemos que las demandas locales sean visualizadas a nivel nacional, ya que el paro continúa firme en la mayoría de los colegios de la corporación", sostuvo.

En cuanto a cómo les afecta esta situación a los docentes, el dirigente del magisterio explicó que "hay profesores y profesoras que por el tema profesional no han podido postular a un crédito hipotecario, otros han tenido problemas para hacer tratamientos de salud, y sobre todo afecta a muchos que están ad portas de su jubilación, ya que obviamente esto incide fuertemente cuando se le hace el cálculo (de la pensión)".

Según Aguilera, "el tema de las deudas previsionales y de otro tipo afecta al día a día del profesorado y los trabajadores de la educación en general, quienes pertenecemos a la dotación de la corporación municipal", remarcó.

Por su parte, Rosa Castex, presidenta del Colegio de Profesores de La Serena, señaló que "todos los días se habla de la deuda, que es millonaria, y afecta mucho, sobre todo, a la gente que tiene más años de servicio, y que van a recibir una pensión miserable. Además, a quienes pertenecen al PIE (Programa de Integración Escolar) no

“**Todos los días se habla de la deuda, que es millonaria, y afecta mucho, sobre todo, a la gente que tiene más años de servicio, y que van a recibir una pensión miserable”**

ROSA CASTEX
 PRESIDENTA DEL COLEGIO DE PROFESORES DE LA SERENA

“**El gran temor que tienen los colegas es que se esto se vuelva en una segunda deuda histórica frente a la disyuntiva que no nos traspasemos al servicio local (SLEP)”**

MARIELA MALDONADO
 SECRETARIA DEL COLEGIO DE PROFESORES DE LA SERENA

se les ha pagado absolutamente nada". Castex relata que "cuando vamos analizando por asamblea diaria esta situación, aparecen otros casos con respecto a salud, a los créditos hipotecarios. Entonces está como todo frenado porque obvio que un banco



Una de las mayores preocupaciones que tienen los profesores es que se pueda crear una nueva "deuda histórica" con el traspaso de la educación municipal de La Serena al SLEP Elqui.

no te va a dar un crédito si no tienes al día las cotizaciones previsionales. Entonces también están con ese problema muchos profesores que no han podido acceder a estos créditos", agregó.

A su vez, la dirigente sostuvo que "ellos (la corporación) ha manifestado abiertamente que no tiene dinero, no tiene para pagar absolutamente nada. Incluso, han 'tirado la pelota' al ministerio. Como en ese tiempo estábamos que nos pasaban al servicio local (SLEP), por lo tanto el ministerio se iba a hacer cargo de la deuda, pero no ocurrió así y vamos a seguir todo el año, yo creo, igual".

A juicio de la dirigente, este paro se avizora bastante largo "pues hay situaciones que hay que analizarlas muy bien. Además hay un daño colateral que viene con estas paralizaciones, como son los alumnos y el término de año", advirtió.

VULNERACIÓN DE DERECHOS

Mariela Maldonado, secretaria del Colegio de Profesores del comunal La Serena, y profesora de educación diferencial, explicó que la persistencia de las deudas de la corporación con los docentes "afecta muchísimo", principalmente a aquellos profesores de educación diferencial, precisamente, que trabajan en los programas de integración escolar, puntualizó. "Esta es una deuda millonaria de que se arrastra desde el año 2014, que para nosotros es incuantificable", agregó.

Maldonado afirmó que, por ahora, "estamos esperando un informe fi-

nanciero que la corporación va a emitir para saber cuánto es la deuda. Pero tenemos colegas que están a punto de jubilar y tienen tremendas lagunas. Son profesoras de programa de integración escolar y no tienen dinero en sus cuentas de ahorro desde el año 2014. Trataron de normalizar la situación desde el año 2023 y aún así se atrasaron con los con los colegas de los programas de integración. Entonces ya es una situación catastrófica", lamentó.

Por ello, a juicio de la docente, "aquí hay una vulneración de derechos fundamentales de los trabajadores, porque todos están esperando que les paguen sus cotizaciones previsionales, sus cotizaciones de salud, y con nosotros no ocurre eso".

¿OTRA DEUDA HISTÓRICA?

Sin embargo, según Mariela Maldonado, existe otro gran temor entre el profesorado: la generación de una nueva "deuda histórica", si es que finalmente, la educación municipal de La Serena es traspasada al futuro SLEP Elqui sin haber solucionado las deudas previamente.

"Los colegas estaban esperanzados en que iba a haber alguna posibilidad de que estos montos fueran cancelados con préstamos del Estado, porque sabemos que nuestro empleador ha sido transparente y nos ha dicho que no tiene dinero para pagar", afirmó.

Cabe señalar que desde la corporación han asegurado que están concentrando sus esfuerzos en poder solucionar esta situación a la brevedad posible.